

Cultivos de coca y quinua bajan oferta de alimentos

JUEVES, 16 DE ENERO DE 2014 10:23 | ESCRITO POR PAGINA SIETE |

NOTICIAS

La migración del campo a la ciudad y el excesivo cultivo de productos que generan más ingresos, como la hoja coca y la quinua, son factores que influyen en la baja producción de alimentos, según el Centro de Estudios para el Desarrollo Laboral y Agrario (CEDLA).

El investigador en temas alimentarios del CEDLA, Enrique Ormachea, dijo a la red ERBOL que los campesinos ahora prefieren sembrar alimentos que tengan mejor cotización en el mercado internacional, en menoscabo de los productos que necesita la población.

"Es inocultable el hecho de que en los últimos 10 años ha habido una nueva ola de migración del campo a la ciudad. El segundo tema es que se producen aquellos cultivos que son mucho más atractivos en precios, por ejemplo la quinua, que ha tenido un incremento sustancial de sus precios en el mercado internacional, o el precio de la coca que lleva a que los campesinos de las zonas hayan dejado de lado otro tipo de cultivos como el arroz, los frutales, etcétera. Es que los productores campesinos son cada vez más mercantiles y están en función del mercado", precisó.

Para el especialista, la producción campesina está en crisis, porque para este sector ya no es atractivo producir tubérculos como la papa, para la mesa familiar, y por eso es que aumentó la importación.

"Lo que se ha venido abajo en los últimos años es básicamente la producción que podríamos llamar campesina, aquella que produce alimentos básicos como la papa; hay un déficit y se ha tenido que comenzar a importar", remarcó

Gobierno prevé restringir la importación de algunas frutas y hortalizas

MIÉRCOLES, 15 DE ENERO DE 2014 10:22 | ESCRITO POR LOS TIEMPOS |

NOTICIAS

El Gobierno restringirá la importación de algunas frutas y hortalizas para **evitar que los precios de estos productos en el mercado interno continúen en descenso** y perjudique a los productores nacionales, adelantó el viceministro de Desarrollo Rural Víctor Hugo Vásquez.

"Ayer hemos estado reunidos con productores de hortalizas y frutas y **hemos acordado en hacer las restricciones sanitarias para evitar el ingreso de algunas frutas y hortalizas** de otros países, porque en este momento existe suficiente producción. Si vamos a seguir (permitiendo que siga) ingresando otros productos de otras naciones como la cebolla que tenemos suficiente producción, van a seguir **bajando los precios y el productor va a perder**", dijo Vásquez.

La autoridad explicó que en el país existen dos etapas de producción, la primera fase empieza desde finales del mes de diciembre hasta junio, tiempo en el que los precios de los productos bajan debido a que existe suficiente demanda, como en el caso de la caja del tomate que antes costaba entre 180 y 190 bolivianos, pero ahora vale entre 20 a 30 bolivianos.

No obstante, Vásquez **no precisó cuáles serán los productos que se restringirán su importación al país.**

Señaló que la segunda etapa de producción se inicia en agosto y termina en diciembre, lapso de tiempo en la que algunos productos escasean y en ese momento "sí se puede importar" para abastecer el mercado interno.

"En la primera etapa nos ocupamos para que los precios no bajen mucho y afecten al productor y en la segunda fase nos preocupamos para **que los precios no suban demasiado y afecten al consumidor**, buscamos un equilibrio que nos permita generar beneficios para el productor y para el consumidor, de modo que todos los bolivianos ganemos", manifestó.

Para el analista económico Julio Alvarado, la importación de alimentos como las manzanas chilenas, la papa y la cebolla peruana se debe a **que en el país no existe, desde hace ocho años, una política de Estado que incentive la producción de alimentos en el territorio nacional con la capacidad de abastecer al mercado interno.**

En la gestión 2013, el Órgano Ejecutivo **liberó la importación del pago de aranceles de la papa y el tomate**, con el objetivo de garantizar el abastecimiento de estos productos en el mercado interno. La medida concluyó en diciembre pasado

La subvención para alimentos bordeará los Bs 500 millones

MIÉRCOLES, 15 DE ENERO DE 2014 09:38 | ESCRITO POR LA RAZON |

NOTICIAS

La subvención para alimentos en el país estuvo entre Bs 400 millones y Bs 500 millones en 2013, pero en esta gestión esta partida presupuestaria no superará esa cifra, informó el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Luis Arce.

La información fue proporcionada por la autoridad ante la consulta de si este año el subsidio para alimentos superará los Bs 500 millones. “Estamos por ahí, estamos por ahí”, respondió.

Argumentó que el monto entregado en 2013, destinado a la subvención del pan y otros productos, se hizo tomando en cuenta las modificaciones permanentes que hace la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) para la compra de insumos.

El 18 de noviembre de 2013, La Razón informó que para la presente gestión, el Gobierno prevé que la subvención a los alimentos que comercializará Emapa estará por encima de Bs 240 millones, monto presupuestado para 2013.

El 21 de octubre de 2013, este diario informó que entre enero y septiembre el Gobierno desembolsó Bs 242,8 millones para subvencionar la compra de harina extranjera con el fin de mantener el precio del pan de batalla en Bs 0,40. La suma superó el monto presupuestado del subsidio para 2013, que era de Bs 240 millones.

El 8 de enero, la ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales Olivera, informó en Palacio de Gobierno que la subvención a la harina se incrementará este año en Bs 70 millones. Con esta medida, añadió, se rebajará el precio del quintal del producto para los panificadores de Bs 135 a Bs 130

Arce ve que el agro precisa tecnología

MARTES, 14 DE ENERO DE 2014 09:49 | ESCRITO POR ANF |

NOTICIAS

En algunas regiones del país la producción agrícola se sigue desarrollando como en los tiempos del incario porque requiere de tecnología, reconoció el ministro de Economía, Luis Arce, al señalar que se seguirá subvencionando los alimentos, mediante Emapa.

Indicó que este año se erogarán al menos \$us 40 millones para incentivar la producción de diferentes alimentos para garantizar el abastecimiento interno.

También indicó que el país cuenta con los instrumentos necesarios para afrontar la crisis internacional / ANF

Frontera agrícola llegaría a 3,5 millones de hectáreas en 2014

LUNES, 13 DE ENERO DE 2014 08:54 | ESCRITO POR CAMBIO |

NOTICIAS



En 2006, Bolivia tenía 2,6 millones de hectáreas de cultivos y en 2013 se registró un incremento de 3,3 millones, según el Gobierno.

Redacción central / Cambio

Con el apoyo del Gobierno y las políticas en beneficio del sector se incrementará la frontera agrícola.

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras dará prioridad a la producción de trigo para aumentar de manera gradual la oferta del grano.

Para garantizar la producción de alimentos, el Gobierno puso en vigencia el Seguro Agrario Pachamama.

El viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez, señaló que la frontera agrícola se incrementará de 3,3 millones de hectáreas que se tiene en la actualidad a 3,5 millones este año para garantizar la provisión de alimentos.

“En 2006 teníamos 2,6 millones de hectáreas, hasta 2013 alcanzamos 3,3 millones de hectáreas y para este año proyectamos 3,5 millones”, informó la autoridad.

Respecto de la producción de alimentos, precisó que ésta aumentó de 12,1 millones de toneladas en 2006 a 16,3 millones de toneladas en 2013 gracias a la inserción de semillas certificadas y la aplicación de innovaciones tecnológicas en beneficio de los pequeños productores.

“Aplicando un buen uso de semillas certificadas y fertilizantes se puede llegar a un incremento de alimentos”, manifestó Vásquez.

Entre los productos que registraron mayor aumento figuran, por ejemplo, los cereales como la quinua con 56%, arroz con 38% y maíz con 22%, según los datos oficiales.

El sector industrial alimenticio también creció en 1,4%, entre ellos el sésamo con 19% y la soya con 13%.

El único producto que registró déficit fue el trigo. Según Vásquez, para el año 2025 el Gobierno proyecta superar este problema y eliminar la importación del grano para el mercado interno.

El incremento en la demanda de alimentos, el aumento de la población, el crecimiento económico y la degradación de los suelos son las principales causas que motivan la ampliación de la frontera agrícola.

INVERSIÓN 2014

La ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, anunció que se invertirán \$us 90 millones para fomentar la producción de alimentos.

“Para el sector privado 50 millones y 40 millones para créditos productivos”, destacó.

El Gobierno garantizó la producción de alimentos con la aprobación de la ley que penaliza las tomas ilegales de tierras.

El sector agropecuario incrementará hasta 10 millones de hectáreas la superficie de cultivos en los siguientes años.

A través del decreto supremo se instruyó identificar los terrenos fértiles para prohibir la construcción de urbanizaciones.

Mediante la distribución de semillas certificadas y mecanización del agro se fomentará la producción alimenticia.

3,3 millones de hectáreas se emplearon en 2013 para la producción de alimentos en el territorio nacional, según los datos oficiales.

90 millones de dólares destinará el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras para fomentar la producción alimenticia nacional.